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围观董宇辉的直播、他的社交
平台以及接受采访时所输出的各
种观点，网友发现他是一个心怀悲
悯的人。深谙人性，知人间悲喜，
为人通透，知世故却不世故。

这可能和他的出身有关。
“我是一个农民的孩子。我

跟大家一样，是一个在办公楼里
奋斗的年轻人。人海茫茫，我只
是运气比较好。”董宇辉言辞真
挚，“对我来说，最本质的原因就
是厄运来的时候没有躲，或者没
有躲得过，有一天呢，好运就会撞
个满怀。悲观是远见，乐观是智
慧，理性地看待生活。希望大家
都能找到生活中的热情，吃健康
的食物，读丰富的书，懂一点点道
理，然后过好这短暂的一生。”

爆红以后，很多人问董宇辉：
希望给大众、给行业，包括给新东
方在线本身带来怎样的影响或者
转变？

“我带来不了太大的影响。
如果说因为大家愿意在东方甄选
的直播间里停留，听一些知识浅
薄的老师在这里啰唆、聊天儿，首
先是我们的荣幸。”董宇辉说。

对于目前的工作，董宇辉常
常觉得自己怀有使命感。“如果因
为我们的坚持，能给扶农助农、给
农业带来一些改变，给一些人带
来实惠，能让农民的生活体验更
好，能让大家吃到的粮食健康实

惠，这个使命是值得奋斗的，甚至
值得奋斗一生。”除了做主播，董
宇辉平时也会近距离了解产品，
比如会去看产地，了解生产过程，
这些经历也让他变成一个更加有
深度，更加专业的人。

在外人看来，董宇辉的热度
居高不下，已经从老师成功转型
为带货主播。但是他自己认知很
清醒，“一开始我也不是优秀的老
师。我其实是那个比较笨、只是
花的时间比较多的那个人，慢慢
地做好了，有了成就感。有了成
就感的支撑，就想继续做好，成就
感给人快乐，所以后来当老师当得
很快乐。至于转型带货，一开始其
实也有很多的痛苦，不断去复盘，
不断去提升。然后痛苦的多了，发
现自己有一点点进步了。”

火了以后，很多人关心董宇
辉的未来职业规划，比如会不会
继续当老师？他透露，目前会继
续深耕公司直播带货的领域，短
期内没有重返老师岗位的计划。

“我热爱课堂，但是不能在现
在的工作还没有做出很好成绩的
时候，就抛弃理想、使命、团队，去
尝试新的东西。”董宇辉回应称。

至于未来，也有可能会去山
村支教。“如果有一天，在助农这
件事上，我的能力再做不出其他
贡献，我可能会找一个山村学校
去支教。短期内，还很远。”
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新东方在线老师董宇辉转型双语带货主播的第六个月。这位29岁的陕西青年摸出了一条非典型性直播
爆红之路。而熟悉他的一位同事称，董宇辉从未想过追求走红，“他最近精神压力非常大，他自己和整个东方甄
选团队都不希望这件事变得太娱乐化。出于对他个人和家人的保护，希望大家不要过度关注他。”

董宇辉肉眼可见地红
了。

虽然在他看来，每天还
是三顿饭，睡一张床，洗个澡
去公司上班，唯一的区别可
能就是现在走到电梯里、马
路上，会有人拉着他去合影，
然后社交平台里的消息再也
回不完了。

有网友评论称，终于有
人把直播推到一个高度，知识
和文化才应该是让人一直追
求和向往的。对于网友们的
赞赏，董宇辉回应道：“继续看
书，继续学习，知道的越多，就
发现自己知道的越少。”

对于自己的走红，董宇
辉曾公开发文称：

“我就是一个普通的农
村孩子，突然捡了个大运气
而已，我本身和万万千千大
城市打拼的年轻人一样，勤
奋乐观，皮实自省，十年一
日，偶尔小丧，一觉睡醒，继
续奋斗，所以没有太多需要
关注的。”

“我如这大城市水泥森
林里每个努力奋斗的年轻人
一样，出身卑微，天生要强，
渴望被认可，被理解，被尊
重，虽平凡，笨拙，但因为心
里有爱的人，所以身披铠甲，
一往无前。”

在直播间里和网友聊
天，董宇辉遇到了很多和他
一样的人，看到了众生相，那
是一些很鲜活的人，有刚毕
业为工作焦虑的年轻人，有
带孩子的宝妈，有夜间刷手
机不想睡觉的中年人……

“我在茫茫人海中遇见
了跟自己性格相似，经历相
近，然后志趣相投的人。”董
宇辉这样说。所以，卖货时
他总是显得很佛系，把网友
当做身边朋友一样，“需要你
买，不需要你不买都行，我想
让你理性消费。”

董宇辉频频霸屏热搜以
后，很多人开始关注这个陕

西青年的点点滴滴，只言片
语会被视为金句。而他坦
言，他希望大家关注农业、农
村、农民，希望关注那些凌晨
出早餐摊的夫妇，深夜才疲惫
回家的代驾，和顶着日头汗流
浃背的建筑工人。希望通过
一单又一单真实的农产品，扎
扎实实地做出一些业绩，让农
业产业链上的每一个人受益，
让农民挣一点钱，工厂挣一点
钱，快递挣一点钱，然后大家
的生活都能更好。“勤恳、朴
实、可爱的劳动人民，才是社
会的主体和民族的力量。他
们的故事更给人力量。”

盛夏六月，高温似火，董
宇辉热度不下，这位陕西青
年摸出了一条非典型性直播
爆红之路。而熟悉他的一位
同事称，其实董宇辉本人没有
想过走这条路。“他的精神压
力非常大。他志不在‘红’，他
反复解释自己就是个售货
员。”这位同事称对于董宇辉
的走红，他自己和整个公司都
感到意外，大家的共识是不希
望这个事变得太娱乐化，“出
于对他个人和家人的保护，希
望大家不要过度关注他。”

关注董宇辉的人注意
到，6月18日当天凌晨4点多
他更新了社交平台：“无数次
失眠到天亮的夜里，才知道一
次安睡多么来之不易。对于
灵魂痛苦的人，幸福其实渺
小到能吃得下、睡得着就
好。怀念故乡，怀念土地。”

19 日晚上，他如约而
至。稳居带货榜第一名。

直播间里，陈列架上摆
着商品，有窸窸窣窣走动的
声响，导演时不时提醒几
句。董宇辉穿着黑色T恤，
眼睛在镜头和评论区上来回
切换。

“我跟你讲一段故事啊，
买不买无所谓。”他露出招牌
式的笑容。

（图片均由受访者提供）

“知道的越多，发现自己知道的越少”

心怀悲悯 未来想去山村支教

生活中的董宇辉

农村孩子走出一条非典型性爆红之路

志不在“红” 但成带货榜NO.1


